

Horaires des messes

Mise à jour le
28/06/2024 11:25



**Paroisse Saint-Herbot
en Centre Finistère**
Église catholique en Finistère



	Arrée	Poher	Haute-Cornouaille
Sam. 06/07		17h30 Messe PLOUNÉVÉZEL	18h00 Pardon de l'église à SAINT GOAZEC
Dim. 07/07	10h30 Pardon de BERRIEN	10h30 Messe à CARHAIX 11h00 Pardon ND du Mur à CLÉDEN	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF 14h30 Pardon ND de Lourdes à LEUHAN
Sam. 13/07		17h30 Messe à MOTREFF	18h00 Messe à PLONÉVEZ DU FAOU
Dim. 14/07	10h30 Messe HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX 11h00 Pardon de la chapelle de Bon Secours à KERGLOFF	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF 10h30 Pardon de ND de la Roche à SAINT THOIS
Sam. 20/07		17h30 Messe à SAINT HERNIN	18h00 Messe à LAZ
Dim. 21/07	10h30 Procession Messe du Pardon de BOTMEUR	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF et à 10h30 Pardon Sainte Marguerite à COLLOREC
Ven. 26/07		18h00 CARHAIX Pardon de la chapelle Sainte Anne	
Sam. 27/07		17h30 Messe à KERGLOFF	18h00 Messe à LEUHAN
Dim. 28/07	10h30 Pardon Notre Dame à Brennilis 11h00 Pardon de St Maudé à PLOUYÉ	10h30 Messe à CARHAIX 11h00 Pardon Sainte Brigitte à MOTREFF	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF 11h00 Pardon du Moustoir à SAINT GOAZEC
Sam. 03/08		17h30 Messe à CLÉDEN	18h00 Pardon du Ponthouard à TRÉGOUREZ
Dim. 04/08	10h30 Pardon ND des Cieux à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF

*Communautés locales
de l'Arrée, du Poher
et de Haute-Cornouaille*

**Accueil Maison Paroissiale
Huelgoat : 02 98 99 71 16
Accueil Maison Paroissiale
Carhaix : 02 98 93 01 80
Accueil Presbytère
Châteauneuf du Faou : 02 98 81 70 02**

**Tel secrétariat : 07 57 45 81 98
Mail : secretariatparoissech@gmail.com**

Bulletin Paroissial - juillet 2024

"VENEZ À L'ÉCART ET REPOSEZ-VOUS UN PEU..."

Je suis heureux de laisser le Seigneur Jésus commencer lui-même mon éditorial pour ces deux mois d'été et rappeler l'importance du repos comme il le recommandait pour ses disciples au retour de leurs missions, les invitant à s'éloigner de la foule pour se retirer avec lui, Jésus, dans un endroit désert pour régénérer le corps, l'âme et l'esprit. (Marc 6, 31)

Jésus ne faisait que reprendre là ce que Dieu son Père avait fait lui aussi lorsqu'il créa en six jours le ciel et la terre, et le septième jour (Sabbat) Il se reposa de toute l'œuvre qu'il avait faite. Et Dieu bénit le septième jour : il le sanctifia puisque, ce jour-là, il se reposa de toute l'œuvre de création qu'il avait faite. (Genèse 2,2)

De plus dans les dix commandements le Seigneur dit : « *Souviens-toi du jour du sabbat pour le sanctifier.* » (Exode 20,8) et ce n'est sûrement pas faire injure que de l'entendre nous dire : « *Souviens-toi de sanctifier les vacances...* »

Que l'on parte au loin, que l'on reste chez soi, je crois qu'il est bon en ces mois d'été de changer de rythme, de se dégager de ses habitudes pour prendre le temps de voir, d'entendre, de contempler les choses autrement.

Alors permettez-moi cette petite litanie sur les bienfaits des vacances en reprenant les deux premiers mots du psaume 132 « *Oui, il est bon, il est doux...* » comme de se promener en bord de mer dans la lumière transcendante du matin ou du soir, prendre le temps de s'asseoir pour laisser l'âme contempler la beauté du paysage ou d'un coucher de soleil qui fait surgir en vous une prière d'action de grâce...

« *Oui, il est bon, il est doux...* » pour des parents et des enfants, pour des grands parents et petits enfants, ou entre bons amis de se réunir autour d'une table et laisser l'affection, les rires, les conversations vous donner ce beau sentiment d'être heureux ensemble.

« *Oui, il est bon, il est doux...* » d'aller écouter un concert dans une église ou une chapelle pour apprécier les talents de ces musiciens ou ces chanteurs, souvent jeunes, qui vous font découvrir de belles joies musicales et en retour le plaisir de les encourager à persévérer par nos applaudissements bien mérités.

« *Oui, il est bon, il est doux...* » de prendre quelques jours de retraite dans le silence d'une abbaye, ou de marcher avec d'autres à la découverte du patrimoine religieux si extraordinaire chez nous, et le plaisir de ressourcer ainsi notre foi dans ce bel héritage qui nous est donné...

« *Oui, il est bon, il est doux...* » de participer à des fêtes locales, des festivals de musiques, des pardons de chapelle pour goûter à cette fraternité des rencontres que Jésus, lui aussi, honorait souvent de sa présence.

« *Oui, il est bon, il est doux...* » de faire bien d'autres choses pendant ces mois d'été, et si en plus Dieu les bénit, alors il n'y a qu'un seul mot : Amen !

Père Yvon LE GOFF curé

►► **Vous souhaitez recevoir par courriel le bulletin paroissial ou difficulté de trouver un accueil dans l'un des presbytères,**

N'hésitez pas à vous adresser à la secrétaire paroissiale :

Monique Mène au presbytère de Carhaix secretariatparoissech@gmail.com

ou au 07 57 45 81 98 les mardis, jeudis et vendredis de 9h à 16h

Communauté locale de Haute Cornouaille

INFORMATIONS

Messes en semaine :

Tous les mardis, mercredis et jeudis : Messe à 9h30

Vendredi : Adoration à 16h00 - Messe à 17h00

3ème mardi du mois : - Messe 16h00 - Rencontre groupe du Rosaire 17h00

Année liturgique B : Lecture de l'évangile selon Saint Marc

Un groupe d'évangile se réunit **le 3^e MARDI du mois à 16h00 au Presbytère de Châteauneuf**. Avant chaque rencontre, il est demandé à chacun de lire plusieurs pages de l'évangile (par exemple un chapitre)

Nous partageons nos réactions à cette lecture, avant de regarder plus attentivement un passage particulier.

INSCRIPTIONS mail, tél ou SMS : Philippe Moysan phmoysan@yahoo.fr 06 34 25 49 42

Des livrets de l'évangile de St Marc en français courant sont mis gratuitement à votre disposition.

CARNET PAROISSIAL

BAPTÊMES

08/06	Alma MORVILLIERS	Collorec
22/06	Augustin SALAÛN	Landeléau

MARIAGES

01/06	Quentin OLIVIER et Clara SOLIEC	Châteauneuf
22/06	Vincent RANNOU et Léna LERAY	Collorec

OBSÈQUES

21/05	André CADIOU	Plonévez	85 ans
24/05	Bernadette JEFFROY née L'HARIDON	Plonévez	84 ans
03/06	Marie BARGUIL née COADIC	Spézet	91 ans
07/06	Sophie TANNOU	Châteauneuf	58 ans
11/06	Jean-Yves CROIZER	Châteauneuf	76 ans
12/06	Yvonne RANNOU née TOUGUET	Châteauneuf	85 ans
13/06	Christiane RIOU née PARCHEMIN	Spézet	82 ans
13/06	Irène KERSTERN née PONTTHOU	Spézet	88 ans
14/06	Suzanne CHIROT née BLEUZEN	Leuhan	100 ans
18/06	Benjamin DAERON	Saint Goazec	30 ans
25/06	Jean VITRI	Spézet	88 ans
29/06	Louis KERVRANN	Châteauneuf	89 ans

COMMUNAUTES PAROISSIALES

Communauté locale de l'Arrée

CARNET PAROISSIAL

OBSÈQUES

31/05	Jeanne MANZOLINI née DUBOS	Huelgoat	92 ans
01/06	Marie GUYOMARC'H née LOZACH	Berrien	90 ans
07/06	Georges ROBIN	Huelgoat	78 ans
07/06	Jean GRALL	Huelgoat	88 ans
11/06	Daniel NAY	Plouyé	63 ans

Communauté locale du Poher

INFORMATIONS

Adoration eucharistique : tous les vendredis à 17h30.

Messes en semaine : tous les mardis et jeudis à 9h00 et les vendredis à 18h30.

Rappel : Merci de compléter les tableaux de ménage et de fleurissement à l'entrée de l'église.

CARNET PAROISSIAL

BAPTÊMES

02/06	Amine TIMANI	Carhaix
02/06	Clovis TOUPIN	Carhaix
08/06	Paul ROLLAND	Plounévezel
08/06	Malo LE GALL	Clédén
15/06	Maé COAT	Carhaix
15/06	Mylan COAT	Carhaix
15/06	Salomé LE GUEN MÉNÈS	Carhaix
15/06	Casey MESMEUR	Carhaix
15/06	Augustin LE FAILLER	Poullaouen

MARIAGE

08/06	Hugo L'HOSTIS et Sandra LÉON	Kergloff
-------	------------------------------	----------

OBSÈQUES

01/06	René SIMON	Motreff	82 ans
12/06	Louise THEPAUT née LOZACH	Poullouaen	93 ans
19/06	Marie-Louise GUENVER née CALVEZ	Carhaix	99 ans
21/06	Marguerite LUYER née ROZELLEC	Kergloff	85 ans
25/06	Josiane GUILLOU née HOURMAN	Poullaouen	69 ans
27/06	Cécile LE GUELLAFF née LAPOUS	Poullaouen	98 ans

« CE DIMANCHE-LÀ, LE PRÊTRE NE VINT PAS !... »

Voilà ce qu'ont vécu les fidèles rassemblés dans l'église de Carhaix le 26 mai dernier s'étonnant d'abord de l'absence du prêtre à 10H30, puis de se dire que le Père Ghislain ou le Père Guy aurait un peu de retard, mais 10mn 1/4H plus tard, il devint évidemment qu'il n'y aurait pas de prêtre.

Petit moment de panique bien compréhensible d'autant plus que notre diacre Yvan n'était pas présent ce dimanche-là et donc la question : « *Qu'est ce qu'on fait ?... et comment on fait ?...* »... Je me suis déjà exprimé sur le sujet aux paroissiens de la CCL du Poher mais je profite du nouveau bulletin pour le faire à tous les fidèles de la paroisse Saint Herbot en Centre Finistère.

Face à l'imprévu, il est bon de rappeler que c'est le « rassemblement » du dimanche qui est important qu'il y ait « eucharistie ou pas » Bon nombre de frères et sœurs chrétiens de par le monde n'ont pas la messe tous les dimanches et doivent attendre parfois des semaines le passage du prêtre pour cela, mais ils restent pour autant fidèles à ce rassemblement du dimanche qui fait l'identité et le témoignage chrétien et donc la vraie communion au Christ Jésus.

Ne pas avoir la messe un dimanche n'est donc pas un péché, par contre, quitter l'assemblée parce qu'il n'y a pas de prêtre pour aller chercher « sa messe » ailleurs et avoir « sa communion », c'est un péché contre l'esprit comme dit Jésus dans l'Évangile de Saint Marc, car c'est de refuser de croire en sa parole quand il nous dit « *Lorsque 2 ou 3 sont réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux* » (Matthieu 18)

Quant à dire que l'on ne peut recevoir la communion que par un prêtre, je rappelle aussi que Jésus a dénoncé l'exagération du « sacré » jusqu'à empêcher Dieu de nous rejoindre comme il veut ainsi qu'il est dit en Luc 6 « *N'avez-vous pas lu dans les Écritures quand David eut faim, lui et ses compagnons. Il entra dans la maison de Dieu, prit les pains de l'offrande, en mangea et en donna à ceux qui l'accompagnaient, alors que les prêtres seulement ont le droit de les manger* »

Ainsi, quand la communion est donnée par un laïc au lieu d'un prêtre ou du diacre et à partir de la réserve eucharistique, c'est le même Corps du Christ réellement présent, et le croire différemment et obstinément, c'est aussi un péché contre l'esprit du Christ.

Nous aurons probablement encore des dimanches où le prêtre pourra être absent de façon inopinée. Dans ce cas-là, il y aura dans toutes les églises un protocole à suivre qui consistera à suivre la feuille de liturgie prévue pour ce dimanche, les chants, les prières du missel, les lectures, un partage d'Évangile est possible après sa proclamation ou de garder un temps de silence. La communion sera aussi donnée s'il y a une réserve eucharistique et pour conclure demander ensemble la bénédiction de Dieu en se signant comme au début de la célébration de prière.

Notre communauté chrétienne doit rester humble, fraternelle et solidaire en toute circonstance comme nous le recommande Jésus lui-même puisque c'est comme cela qu'il a vécu tout le temps de sa mission d'annoncer partout la Bonne Nouvelle de son Évangile : « *Devenez mes disciples car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez avec moi le repos pour votre âme* » (Matthieu 11)

Père Yvon LE GOFF, Curé

TÉMOIGNAGE Nolwenn QUEMENER, aumônière hôpital de Carhaix



J'ai débuté ma mission en aumônerie hospitalière le 5 mars dernier. Cette mission serait impossible sans l'aide précieuse de bénévoles dévoués qui accompagnent les résidents en Ehpad. J'ai la chance de pouvoir compter sur deux équipes de bénévoles formidables.

À l'hôpital, nous collaborons avec une équipe de professionnels aux compétences variées : médecins, infirmières, psychologues, ainsi que les cadres de santé et les animatrices des Ehpad. Leur soutien est inestimable pour notre travail auprès des résidents.

J'interviens principalement à Persvien et Keravel, où nous nous réunissons avec les bénévoles chaque vendredi matin pour une célébration. Nous apportons ensuite la communion aux résidents dans leurs chambres ainsi qu'aux patients de l'hôpital qui le souhaitent.

Nous sommes à l'écoute des personnes que nous visitons, qu'elles aient des attentes religieuses ou non. Nombreux sont ceux qui n'ont plus de croyance, mais l'échange avec eux leur apporte un grand réconfort. Nos visites sont souvent l'occasion de réfléchir au sens de la vie et nous devons être présents pour ceux qui traversent des moments difficiles.

Notre rôle est également d'apporter un soutien spirituel, culturel et humain aux patients et à leurs familles. La prise en compte de la dimension religieuse dans les soins est un aspect essentiel du respect de la personne, et contribue à maintenir ce qui l'aide à vivre.

Nolwenn QUÉMENER

Marche Pèlerinage : mardi 2 juillet 2024 : départ 14h30 chapelle et messe à 16h15 à la chapelle Notre Dame des Portes.

Le départ des Sœurs d'Huelgoat le 1er juin 2024

Les prêtres de la paroisse et l'équipe pastorale remercient l'équipe organisatrice de son investissement pour le départ des Sœurs. Moment convivial, autour des Sœurs, apprécié de tous.

Marie, Annick, Aline sont très reconnaissantes pour les nombreuses marques de sympathie reçues lors de la fête organisée pour la fermeture de la communauté à Huelgoat. C'est avec un très grand regret qu'elles ont quitté cette population, vivant au quotidien paroles et gestes dans la simplicité. Les filles du Saint-Esprit y ont vécu durant 150 ans.

LE PARDON DE NOTRE DAME DES PORTES 2024

Le pardon de Notre Dame des Portes est un rendez-vous spirituel important pour notre paroisse Saint Herbot en Centre Finistère et au-delà de ses frontières et bien sûr pour Châteauneuf du Faou qui s'investit particulièrement dans sa préparation.

Depuis l'année dernière, l'Équipe Pastorale a souhaité lui donner un « nouveau souffle » si je puis dire pour en faire un rassemblement de tous les fidèles de la paroisse Saint Herbot et « intergénérationnel » en invitant les jeunes familles à prendre en charge l'animation de la messe du dimanche et des prières mariales. Pour cela il a été décidé qu'il n'y aurait aucune autre messe le dimanche 18 août sur la paroisse Saint Herbot en dehors de celle de Notre Dame des Portes.

Cette année, le pardon de Notre Dame des Portes sera présidé par Monseigneur Denis JACHET évêque de Montbéliard et du Territoire de Belfort. En voici son déroulement :

Vendredi 16 août : Pardon des Aînés à la Chapelle – Messe à 14h30 avec la proposition du Sacrement des Malades pour ceux qui le veulent. La célébration sera suivie du traditionnel goûter à la salle Saint Michel.

Samedi 17 août : 20h00 messe du soir sur l'esplanade des pardons suivie de la procession aux flambeaux dans la ville de Châteauneuf du Faou

Dimanche 18 août : 10h30 Messe solennelle Notre Dame des Portes
15h00 Vêpres et procession mariale

Comme les autres années, il y aura des concerts proposés sur les 3 jours de fête et nous espérons bien sûr, que ce rassemblement sera une réussite en demandant à la Vierge Marie de nous y aider pour cela.

La chorale des jeunes familles de Carhaix animera la messe du dimanche matin mais elle souhaite que ceux et celles des autres paroisses qui aiment chanter se joignent à elle pour donner encore plus d'ampleur à la louange. Pour cela, contacter,

Mme Joëlle Grison à cette adresse email : pgrison@wanadoo.fr qui donnera la date de la répétition. Merci.

Père Yvon LE GOFF curé